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产 业 快 递

本报讯（记者 高伟 通讯员 赵菊）近日，中

国国际贸易促进委员会山东省贸促会第五次全

体委员会议和中国国际商会山东商会第五次会

员代表大会在舜耕山庄举行。山东省直各相关

部门、部分企业代表到会，会议由山东省贸促会

党组书记马啸主持，山东省贸促会会长徐清总

结了上届工作。会议审议了《山东国际商会章

程》、《会员企业服务办法》及山东省贸促会会长、

副会长、秘书长、委员人选，选举产生了山东国

际商会第五届理事会理事、常务理事、会长、副

会长、秘书长，宣布了聘请的山东省贸促会、山

东国际商会名誉会长和特邀顾问名单。

根据山东省委提名，选举徐清为中国国

际贸易促进委员会山东省贸促会第五届委员

会会长；表决通过徐清为中国国际商会山东

商会第五届理事会会长；推举夏耕为名誉会

长；聘请国内外及港澳台知名人士 82 人为特

邀顾问。大会选举海尔集团董事局主席张瑞

敏、山东黄金集团有限公司副总经理李中义、

山东广电网络有限公司董事长李保聚、淄博

中食歌瑞生物技术有限公司董事长王亭 等

63 人为山东国际商会第五届理事会副会长。

山东省副省长夏耕在换届大会上充分肯

定了山东贸促会、国际商会在服务山东省经

济社会发展中所取得的成绩。他说：“山东省

贸促会、山东国际商会兢兢业业，勤恳工作，

务实求实，开拓创新，为全省经济社会发展，

特别是对外开放做出了积极贡献。”他还要求

以后的贸促工作要与时俱进，实现自身工作

转变；在立足大局的前提下，努力提升工作效

能；强化创新，不断提高工作水平；强化力量，

夯实贸促工作基础等，为贸促工作提出了指

导性的建议。同时，他希望山东省贸促系统

在新一届领导班子的领导下，在山东新一轮

经济社会发展中建功立业，有所作为，为打造

“升级版”的山东经济贡献力量。

山东贸促会召开第五次全体委员会议

今年以来，湖北武汉银都房地产开发有

限公司（以下简称银都公司）接连出事：董事

长兼总经理陈洪被拘捕、公司资产被侵占、所

开发地产项目被抢走……而这一切的背后，

则是围绕银都公司股权的争夺。

银都公司顾问段波接受记者采访时表

示，陈洪曾向九州通医药集团股份有限公司

（以下简称九州通公司）董事长刘宝林借款

4000 万元的高利贷，用于开发在汉阳大道的

“怡景华庭”项目。当项目完成征地拆迁施

工，并准备于今年 5 月份预售开盘时，刘宝林

却突然提出不要高额利息，而要陈洪开发的

“怡景华庭”项目。协商无果后，刘宝林宣称

自己是银都公司的大股东，以陈洪“挪用公司

资金”为名，向武汉市公安局汉阳分局报案。

今年 5 月，武汉市公安局汉阳区检察院

以涉嫌挪用公司资金罪批捕了陈洪。

祸起借贷

武汉银都房地产开发有限公司（以下简

称银都公司）成立于 2002 年，2007 年 10 月以

前股东为陈洪、黄万惠（陈洪的母亲）、祝忠

艳。2002 年至 2007 年 10 月，银都公司注册资

本为 1000 万元。

2007 年 10 月，为开发武汉市汉阳区汉阳

大道“怡景华庭”项目，武汉银都公司（早在

2004 年即取得了该项目的土地使用权，建筑

面积为 3.2 万平方米）经公司时任总经理徐阿

玲介绍，向九州通公司董事长刘宝林借钱，双

方约定出借方为刘宝林控股的楚昌公司，金

额为 4000 万元，按 30%的年利率计息。

2007 年 10 月 25 日，刘宝林将 1000 万元

款项以增加银都公司注册资本金的形式注入

银都公司，同时以 60 元的对价将陈洪等人价

值 600 万元的股权转到刘宝林的楚昌公司名

下 。 这 样，刘 宝 林 形 式 上 持 有 了 银 都 公 司

80%股权，并办理了工商登记。

2008 年 2 月，楚昌公司将 3000 万元以借

款合同形式出现，合同约定年利率 8%。

刘宝林要求银都公司每年给付 1200 万

元利息。此 1200 万元以两种方式付息：240

万元在 3000 万元的借款合同中约定（年息

8%），960 万元要求陈洪以个人名义向刘宝

林的外甥女张小英以还借款的方式支付，并

以楚昌公司获取固定回报的方式规定在公

司章程中。

关于 960 万元高息，刘宝林还要求银都

公司在公司章程中加以确定，即每年要保证

楚昌公司获取 960 万元的红利。

据段波介绍，目前，陈洪已还利息 1875

万元，还本金 890 万元。

段 波 说 ，临 近 2012 年 底 ，正 当 陈 洪 开

发 的 3.2 万 平 方 米 的 住 宅 项 目“ 怡 景 华 庭”

基 础 工 程 告 峻 ，2013 年 5 月 即 可 开 盘 出 售

时 ，刘 宝 林 却 突 然 提 出 不 要 高 额 利 息 ，而

要陈洪开发的“ 怡景华庭”项目的股权，陈

洪坚决不同意。

2012 年 12 月底，刘宝林以银都公司的大

股东身份，向汉阳分局报案。

一波三折的追逃

据段波介绍，今年 1 月 6 日，武汉市公安

局汉阳分局立案，但立案后并未找过陈洪询

问、调查，就于 1 月 14 日对陈洪以挪用公司资

金罪网上追逃。

让银都公司更难理解的是，3 月 19 日，汉

阳分局才对陈洪下发“传唤令”，传唤证中午

发到项目施工工地，随后又被汉阳公安收回。

陈洪母亲黄万惠告诉记者，今年 1 月 10

日，陈洪还在九州通公司与刘宝林签订借款 80

万元的合同；1 月 25 日陈洪在公司签批员工工

资、拆迁户的过渡费；1月 19日还电话约见汉阳

公安分局经侦大队潘队长。黄万惠质疑，既然

陈洪一直在公司，公安机关为什么未经传唤询

问，就先上网通缉，这符合法定程序吗？

黄万惠说，早在 2012 年底，陈洪就已查

觉到刘宝林想把银都公司据为己有的企图，

与家人商量后，向刘宝林提出了 3 种方案：

“第一，开盘销售时，刘宝林将本息收清后，

剩余的交给我；第二，刘宝林请审计部门审

计后，将我的投入给我，我离开；第三，我的

投入我不要了，刘宝林给我 1000 万元，我将

公司全部交给他。”对此，刘宝林彻底翻脸，

“你给我把项目建完，我来销售，全部销售款

还我的债，全部完成后，看你的表现我给你

500 万元”。

今年 2 月 23 日，刘宝林在公司当着员工

面，让九州通公司高管给黄万惠带话：“请转

告陈洪的母亲，让她来求饶，3 个条件满足我

了，我就放他一马：一要服软，将公司股份全

部转给我；二老老实实把项目给我搞完；三给

我写 630 万元的欠条。”

陈洪选择了坚持。直到 4 月 14 日，他在浙

江金华被汉阳公安干警和九州通公司工作人

员一起抓捕。

今年 5 月，汉阳区检察院以涉嫌挪用公

司资金罪批捕了陈洪。

股权争夺战还在继续

在陈洪被抓捕后，银都公司股权的争夺战

还在继续。

段波告诉记者，3 月 21 日，刘宝林用私刻

的银都公司公章、伪造陈洪签名在武汉市建

委办理了“怡景华庭”项目的施工许可证。因

办理这些手续需要提交土地证、建设用地规

划许可证等证件原件，刘宝林就登报称“遗

失”，其实这些证件都在银都公司。

段波说，刘宝林下一步可能将用同样方

法办理“商品房预售许可证”，进而完全抢占

“怡景华庭”项目。

公安部、最高检等曾多次下文，要求公检

机关不得插手经济纠纷违法抓人。

对此，段波认为，经济纠纷可以自己协商

解决，还可通过其它方式主张，警方不应再介

入。这起案件属典型的选择性、敛财式执法。

记者曾于 4 月底将此事去函采访武汉市

公安局，但迄今仍未收到任何回音。

银都公司股权战引发法律争议

本报讯 为了积极贯彻落实商务部、中

宣部、国家发展改革委、工商总局、国家旅

游局、中国消费者协会等 16 家单位开展的

“ 诚 信 兴 商 ”宣 传 活 动 以 及 国 务 院 办 公 厅

《关于社会信用体系建设的若干意见》，推

广 名 优 品 牌 、推 选 领 军 人 物 、推 崇 国 际 理

念、推进创新意识，促使更多的中国企业不

断地在机制创新、体制创新、科技创新上顽

强拼搏，让质优价廉、百姓满意的名优产品

走向全国，走向世界，全力打造中国企业名

优产品的自主创新品牌影响力，提高中国

企业的品牌竞争力，由中国发展研究院、国

家发展和改革委员会中国经贸导刊、中国

品牌管理科学研究院、科博盛世信息技术

研 究 院 、中 国 企 业 品 牌 500 强 专 家 评 审 组

织委员会、中国知名品牌知名企业家评选

活动组委会联合举办的“ 第十届中国企业

品牌 500 强暨第十届中国消费者满意的知

名 品 牌 知 名 企 业 家 发 布 会”将 在 全 国人大

会议中心举行。

十一届全国人大常委会副委员长周铁

农，十一届全国政协副主席白立忱，九届全

国政协副主席王文元，中共中央组织部原部

长张全景，中国作家协会党组原副书记、十

届全国人大常委会教文卫体委员会副主任

王巨才，中国名牌战略推进委员会副主任、

中国发展研究院院长艾丰，中国国际交流协

会副秘书长陈永杰，中国企业家协会副理事

长于吉，农业部农村经济研究中心主任、著

名经济学家宋洪远，中国品牌管理科学研究

院院长、著名经济学家李长征，国务院发展

研究中心宏观发展部副部长、著名经济学家

魏加宁，中央电视台品牌顾问、著名品牌战

略专家李光斗，中国报告文学学会常务副会

长周明，国家发展和改革委员会中国经贸导

刊杂志社副社长穆国民，中国少年儿童艺术

基金会副会长、著名经济学家刘东文等有关

领导专家，以及人民日报、经济日报、新华

社、中央电视台、人民网、新华网、中华工商

时报等 30 多家主流媒体记者将应邀出席颁

奖仪式。

中国名牌战略推进委员会副主任、中国

发展研究院院长艾丰，中国品牌管理科学

研究院院长、著名策划专家、中国知名品牌

知名企业家评选活动组委会秘书长李长征

将分别代表各主办单位发布“ 第十届中国

企 业 品 牌 100 强”、“ 第 十 届 中 国 企 业 品 牌

500 强”、“ 第十届中国行业十大著名品牌”

排 行 榜 榜 单 ，并 根 据 近 年 企 业 规 模 、年 产

值、市场所占份额、营销创新能力、产品质

量、品牌影响力度、有无售后安全责任事故

和投诉、经济效益和对社会公益事业上的

贡献大小等，宣读“第十届中国消费者喜爱

的 100 家 知 名 品 牌（企 业）、第 十 届 中 国 消

费者满意的 100 名杰出企业家”名单，包括

中石化、海尔、海信、娃哈哈、王老吉、国美

电器、鞍钢、宝龙集团、贝因美、华谊集团、

浪潮集团、富贵鸟服饰、利郎、达利食品集

团、劲霸男装、贵州新华生化、山东东方海

洋、山西老陈醋、河南一饮相思酒业、安徽

用 世 商 业 地 产 、井 岗 红 茶 业 等 500 多 家 知

名企业及企业家将出席颁奖盛典。

（宋华锋 邹兆龙 郭国海）

让“中国制造”更响 让中国品牌更亮
——第十届中国企业品牌 500 强发布会即将举行

本报迅（记者 周明喜 马希明 通讯员

徐春蕊）在日前召开的第十一届中国国际

软件和信息服务交易会期间，大连市版权

保护协会承办的“版权保护—企业发展的

基石”主题论坛在会展中心召开。

该论坛由大连版权协会会长李东

平 主 持，邀 请 了 广 东 省 版 权 保 护 联 合

会 常 务 副 会 长、深 圳 版 权 保 护 协 会 副

会 长 陈 彦，联 合 信 任 时 间 戳 服 务 中 心

主任张昌利以及北京德恒律师事务所

大 连 分 所 郑 军 律 师 参 加，全 程 以 对 话

加演示的方式进行。

2013年中国软交会版权保护论坛在大连举行

本报讯（记者 吴井东 通讯员 苏墨

琳）近日，为确保辽宁“蓝天工程”如 期

完 成，辽 宁 省 环 保 厅、住 建 厅、交 通 厅

等 部 门 联 合 召 开《辽 宁 省 扬 尘 污 染 防

治 管 理 办 法》（以 下 简 称《办 法》）新 闻

发 布 会 。 辽 宁 省 于 7 月 1 日 开 始 实 施

《辽 宁 省 扬 尘 污 染 防 治 管 理 办 法》，并

且 明 确 了 扬 尘 管 理 责 任 。 今 后，辽 宁

省环保、住建、交通、城管、公安等部门

将各司其职、联手整治扬尘污染。

为认真抓好贯彻落实，辽宁省环保、

住建、交通等部门将联手，以施工扬尘、

工业堆场、道路扬尘为重点，在全省范围

内开展一次专项执法行动。对违反本

《办法》，造成扬尘污染的企业和违法行

为，要依法严肃处理，绝不手软。

《辽宁省扬尘污染防治管理办法》正式实施

本报讯（记者 邓万祥 吴书秀）近

日，经国际大会及会议协会（ICCA）董事

会研究决定，同意成都市博览局加入该

机构。据了解，成都市博览局是中西部

地区首个加入这一国际知名会议组织的

政府机构。成都市博览局跻身全球国际

会议最权威组织 ICCA，是成都会展业

国际化进程又迈出的重要一步。

国际大会及会议协会是全球国际会

议最权威的机构组织之一。该组织掌握

着每年全球的 10 万个国际会议信息，堪

称全球最大的“会头”组织。我国目前已

有北京、上海、广州、深圳的相关政府机

构加入该国际组织。

成都市博览局局长母涛表示，积极

申请加入国际大会及会议协会，是加快

建设具有国际影响力的中国会展名城的

重要举措。他说：“成功加入该协会，将

增加成都在国际会展界的露面机会，成

都将有机会与纽约、巴黎等会展名城同

台切磋，促使成都与更多国际知名会议

城市、会议机构建立联系，吸引更多的国

际性大会和协会会议来蓉举办。同时，

也将便于在国际会展舞台上宣传成都和

成都会展，提升城市知名度和影响力。”

加入国际大会及会议协会后，成都

会展业将充分享有该组织提供的包括独

家市场研究数据库和信息的使用权。国

际大会及会议协会现拥有 89 个国家的

999 名成员，会员主要来自目的地管理组

织、专业会议组织者、会议配套服务公司

和会展场馆 5 个方面。加入该组织后，将

享有面对面的商业机会、宣传推介暨行

业培训机会、会员主办活动支持等在内

的优质资源，这是是加快建设具有国际

影响力的中国会展名城的重要举措。

成都市博览局跻身全球国际会议最权威组织ICCA

陈兴良陈兴良、、陈卫东陈卫东、、刘俊海刘俊海 33位专家在位专家在

《《专家论证意见书专家论证意见书》》上签名上签名 ““怡景华庭怡景华庭””项目施工现场项目施工现场

■ 本报记者 王国荣

现有证据不足以认定陈洪罪责

这一案件，也引起国内法学界的重视。

3 月 19 日，北京大学法学院副院长、刑

法学教授、长江学者特聘教授陈兴良，中

国人民大学法学院刑事诉讼法教授、长江

学者特聘教授陈卫东，中国人民大学法学

院教授、博士生导师、民商法博士刘俊海

为此案出具了《专家论证意见书》。

在司法实践中，《专家论证意见书》一

般认为具有重大的参考作用。

一、关于楚昌公司是银都公司的股东还

是债权人的问题，《专家论证意见书》指出，

“本案的基础证据：第一，2002年银都公司成

立时，陈洪、黄万惠和祝忠艳为公司股东，所

以，楚昌公司并不是原始股东。第二，从股权

转让协议看，楚昌公司取得股权的对价是不

充分的。以60元换取600万元的股权说明这

并不是一个商事法概念上的股权转让，不是

一个等价有偿的协议。第三，股权转让协议

及公司章程约定，无论银都公司盈亏，楚昌公

司每年都要获取960万元的固定的收益。根

据公司法，股东投资能否分红要取决于公司

是否有盈利和公司政策。股东投入的注册资

本金是要与企业共担风险的，楚昌公司收取

固定收益且优先收取的约定，显然不符合股

东出资的性质。第四，从提供的资料来看，每

年960万元的固定回报显然不是指1000万元

注册资本的回报，因为在投入 1000 万元时，

楚昌公司明知银都公司的项目还在拆迁，不

可能每年有960万元固定回报，应该是1000

万元及3000万元都是借款，按年30%利率，每

年共计1200万元利息，其中240万元规定在

3000万元的借款合同中，余960万元用借款

的方式约定，这比较符合逻辑。第五，楚昌公

司向税务局出具的情况说明显示，楚昌公司

取得银都公司80%的股权是为了出借给银都

的4000万元的安全起见，如果银都公司顺利

还款，这些股权必须还给陈洪，显然这是一

个借款的担保，而不是一个真正的股权转

让。这也是楚昌公司的真实意思表示。这

份说明不仅是税务机关核定征税的依据，更

可以作为认定楚昌公司不是银都公司股东

的重要证据。”

所以，“这种形式上的股权转让应是围

绕借贷发生的债权债务关系。所以，楚昌

公司应是银都公司的债权人而不是股东。”

二、关于陈洪是否构成挪用资金的问

题，《专家论证意见书》指出，“第一笔银都公

司向融富成公司打款的 400 万元不应构成

挪用资金。双方的合作协议和法院的判决

书都证实这笔款项是一笔投资款，所以这是

一个典型的商事行为，不是刑事犯罪。”

第二笔银都公司向北海加加合生房地产

开发有限公司汇入的200万元和向黑龙江宁

一建筑材料有限公司汇入的 30 万元。根据

2010年5月7日《最高人民检察院公安部关于

公安机关管辖的刑事案件立案追诉标准的规

定（二）》第85条的规定，“归个人使用”，包括

三种情况：1.将本单位资金供本人、亲友或者

其他自然人使用的；2.以个人名义将本单位

资金供其他单位适用的；3.个人决定以单位

名义将本单位资金供其他单位使用，谋取个

人利益的。“如果公安机关认定银都公司汇出

的这230万元款项系犯罪嫌疑人陈洪挪用的

银都公司资金，那么公安机关必须能证明陈

洪的行为符合以上三种犯罪情形之一。”

第三笔关于陈洪与徐阿玲共同犯罪的问

题。“基于这样一个事实，即徐阿玲在2007年

介绍了楚昌公司借款给银都公司4000万元，

银都公司及法定代表人陈洪均认可这一事实，

所以徐阿玲从银都公司拿走的400余万元应

属融资费用，不应作为挪用公司资金来认定。”

所以，“现有的证据不足以认定陈洪

构成挪用公司资金罪”。
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